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ALBERTO MARTÍNEZ, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD ARTURO PRAT: | 

En 2027 ya debiera ser una realidad 
la oferta de Medicina en Iquique” 
Por tercer año consecutivo, el rector afirma que la UNAP ha incrementado la matricula de los estudiantes este 2025. 
Además más del 90 por ciento de los alumnos de la casa de estudios son de las siete comunas de la región de Tarapacá. 

Daniela Ortega Novoa 
daniela.ortegaGestrellaiquique.c 

Iberto Martínez 
A lleva su segundo 

periodo como rec- 
tor de la Universidad Ar- 
turo Prat (UNAP), quien 
asumió el desafío de enca- 
bezar la casa de estudios 

local en el 2019, y en el 
2023 fue reelecto con 60 

% de los votos de la comu- 
nidad académica de [qui 
que y de las sedes de Ari- 
ca, Antofagasta, Santiago 
y Victori. 

Martínez tiene un vas- 
to conocimiento de la uni- 

versidad Arturo Prat, que 
inicio como recinto uni- 

versitario desde 1984. Al- 
berto Martínez fue alum- 

no de la misma, fue presi- 
dente de la Federación de 

Estudiantes, académico, 
director de Departamento 
y decano de la Facultad de 
Ingeniería y Arquitectu- 
ra. 

  

   

  

— ¿Cómo les ha ido este 
año 2025 conel ingreso de 
nuevos estudiantes en la 
UNAP? 

— Nosotros estamos feli- 
ces, porque por tercer año 
consecutivo, aumenta- 
mos la matrículas, noso- 
tros a la fecha a pesar que 
todavía no termina la ma- 
trícula, ya llevamos un al- 
za del 8% de las matrícu- 
las en nuestra universi- 
dad, lo cual nos tiene muy 
contentos, muy felices 
porque significa que hay 
una confianza de lo que 
estamos haciendo como 
universidad. 

—Mayoritariamente los 
estudiantes de la UNAP 

son dela región. ¿Cuálesla 
importancia que tiene que 
sean estudiantes que vi- 
ven acá en la región que 
optan por la universidad 
envezdeirse aotras regio- 
nes? 

  

ceomA. 

  

—Nosotros acá en la casa 

de central en Iquique, te- 
nemos 5.843 estudiantes 
de los cuales 5.632 son de 
las diferentes comunas de 
la región de Tarapacá, 
principalmente, obvia- 
mente porel tamaño, son 
de Iquique y Alto Hospi- 
cio. Y eso para nosotros es 
relevante porque a noso- 
tros nos interesa que 
nuestro capital humano, 
se quede acá en la región 
y aporte a la región y no 
que este emigrando a 
otras regiones y que tam- 
bién contribuyan una vez 
que son profesionales al 
desarrollo y a las motiva- 
ciones de nuestra regi 
Por eso a nosotros nos in- 
teresa mantener una ofer- 
ta que le sirva a nuestros 
jóvenes y que efectiva- 

    

mente ellos opten quedar- 
se acá y después retribuir- 
lea la región. 

—En ese sentido cuáles se- 
rían las carreras, las más 
actualizadas con la nec 

  

dad de empleabilidad 
que tiene la re- 
gión? 

  

=Si, correc- 
to. La res- 

puesta 
muy bonita 
porque 

es 1 

a 1 
nosotros tU 

nos fue bien 
en todas las fa- 
cultades, todas las 
facultades aumentaron 
sus matriculas, y claro, 
efectivamente hay carre- 
ras O aéreas que son muy 
demandadas como son 
salud, históricamente 

nuestras carreras de sa- 
lud llenan sus cupos rápi- 
damente y no avanzan las 
listas de esperas, lo mis- 
mo ha pasado con las ca- 
rreras de ingeniería, con 
derecho con arquitectura 

y esa son las tradi 
nales pero hoy día 

nos hemos da- 
do cuenta que 
se nosotros 
hacemos 

1 una buena 

1 difusión de 
lo que signifi- 

ca las carreras, 
han crecido mu- 

cho las otras facul! 
des, como ingeniería co- 
mercial, contador audi- 

tor, ingeniero en control 
de gestión, las carreras de 
agronomía, biología ma- 
rina son carreras que 

      

también se han disparado 
y lo que nos tiene muy 
contentos son las pedago- 
gías que hoy día las uni- 
versidades publicas son 
las que de alguna u otra 
manera estamos mante- 

niendo la formación de 
las futuras profesoras y 
profesores y nos mante- 
nemos firme en ese com- 
promiso con nuestra so- 
ciedad. 

— ¿Cómo ha sido para us- 
tedes como universidad el 
tema de gratuidad? 
—La gratuidad es un ins- 
trumento que nosotros 
tenemos para apoyar a 
nuestros jóvenes para que 
estudien tranquilos, cerca 
del 62% de nuestros jóve- 
nes estudian con gratui- 
dad y el resto también 

puede optar a otros bene- 
ficios a otras instancias de 
ayuda de que el Estado 
tiene para ellos. La univer- 
sidad también ayuda con 
diferentes iniciativas, pa- 

Ta nosotros es sumamen- 
te importante darle la 
orientación a cada uno de 
nuestros jóvenes para que 
postulen a los instrumen- 
tos adecuados porque a 
nosotros nos interesa que 
ningún estudiante deje la 
universidad por proble- 
mas económicos. 

Entonces, la gratuidad 
para nosotros es un ele- 
mento importante para 

que ellos estén tranquilos 
y nisiquiera tiene que pa- 
gar matrículas, sino que 
ellos solamente tienen 

que estudiar. 

    

—Se ha anunciado la 
ciativa a través del Gobier- 
noRegional y también por 
el Colegio Médico de Iqui- 
que, el poder contar con 
una Facultad de Medicina 
en la Unap. ¿Cómo va los 
avances para poder contar 
con la facultad de medicina 
enTarapacá? 
—Nosotros tenemos dos 
comisiones una que esta 
viendo todo el tema aca- 

démico, que está viendo 
el programa, en donde es- 
tán los especialistas for- 
mando que tipo de médi- 
co necesita nuestra re- 
gión y cual va a ser el sello 
diferenciador y por otro 
lado, está otra comisión 
que esta trabajando todo 
el tema de infraestructu- 
ra y equipamiento e inclu- 
so dentro de lo que es el 
Pedze, que es el Plan Espe- 
cial de Desarrollo de Zona 
Extrema, que tiene el go- 
bierno regional, a noso- 
tros se nos ha priorizado 
un proyecto por más de 3 
mil millones de pesos pa- 
ra la escuela de medicina 

lo cual es sumamente im- 
portante y nos sentimos...
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muy agradecidos porque 
no en todas las regiones se 

da ese compromiso del Go- 
bierno Regional para su 

universidad publica regio- 
nal, 

También es importante 
que en esta construcción 

se está haciendo de mane- 
ra participativa, se está ha- 
ciendo con el Colegio Mé- 
dico, se está haciendo con 
el gobernador, se sumó la 
delegada presidencial aho- 
ra también, los diferentes 
entes reguladores, los dos 
hospitales, las dos clínicas 
privadas porque entende- Y EN el peor de los 
mos que es una necesidad escenarios 
y también se ha discutido 
la necesidad de que noso-  NOSOTFOS 
tros podamos comenzar pensamos que en 
perfeccionar a médicos y 
médicas jóvenes que sean 
iquiqueños e iquiqueñas, 
que puedan irse a hacer su 
especialidad médica, cosa 
que cuando necesitemos 

esas necesidades ellos ya 

el 2027, ya debiera 
ser una absoluta 
realidad la oferta 
de medicina en 

hayan terminado y efect 'UIQUe. 
vamente aportar a la re- 
gión que en el fondo es eso 
la gran problemática que — 6 hasta 10 años para poder 
tenemos en la región, las — tenerlos profesionales ade- 
especialidades más que la — cuados? 
medicina general, pero te- 
nemos que partir con me- 
dicina general. 

—Lo que siempre he di- 
cho, es que nosotros esta- 
mos trabajando para de 
aquí a agosto tener una 
evaluación si tenemos to- 
do terminado y compro- 
metido para poder ofertar- 
le el 2026, cosa quees muy 

—¿N las proyecciones cua- 
lesson, porqueestono sale 
deunaño para otro, esto es 
un trabajo por lo menos de 

    PARA ALBERTO MARTÍNEZ, ESCUCHAR A LOS DISTINTOS ACTORES PERMITIRÁ ROBUSTECER LA FORMA DE ADMINISTRAR LA ZONA FRANCA. 

compleja como usted muy 
bien lo dice, no es proceso 
simple y no depende sola- 
mente de nosotros, sino NOSOtros 
que depende también de contamos con 
instancias reguladoras. Y <q 
enel peorde losescenarios MÁS de 300 
nosotros pensamos queen académicos en 
el 2027 ya debiera ser una 
absoluta realidad la oferta. MUEStra 
de medicina en Iquique. universidad. Es 
—ta universidad también UNA Universidad 
ha trabajado para tener robusta... 
áreas de investigación ¿Có- 
mo ha sido eso para una 
universidad regional? 
— Normalmente se entien- 
de que la universidad solo 
formamos profesionales, 
el tema deinvestigación es 
sumamente importante, 
nosotros el año pasado lo- 

únicas, que son 354, lo 
que significó un aumento 
casi al doble respecto al 
año anterior, lo cual, es 

crecimiento muy impor- 
gramos tener 354 publica- — tante tanto así que la vice- 
ciones únicas porque tiene — rectoría de investigación 
diferentes tipos de clasifi-— analizó que los últimos 5 
caciones, entonces para no 
duplicarlas las filtramos 
para saber cuántas son 

años, nosotros hemos pu- 
blicado la misma cantidad 
desde el año 2019 hacia 

  

  

Si la noticia es 

ahora, entonces 
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cEoIOA. 
V mos tratado también de 

comprometer a nuestra 
comunidad que todo su 
quehacer tenga relación 
con la necesidad territo- 
rial. 

Tenemos — proyectos 
emblemáticos como el Vi- 
no del Desierto, como la 
Medicina en Altura que es- 
tá haciendo avances suma- 
mente importantes y rele- 
vantes, todo lo que es la 

agricultura del desierto, 
todo lo que es el borde cos- 
tero, entonces para noso- 
tros la investigación pasa 
ser sumamente importan- 
te, hoy día aparecemos en 
rating que antes no apare- 

cíamos, como Ranking Na- 
ture Index, el más presti- 

gioso de investigación a ni- 
vel mundial. Además, pre- 
sente en ranking SCimago 
en 6 áreas del conocimien- 

to. Postulamos 85 proyec- 
tos ANID, adjudicamos 18. 
Postulamos 52 FONDECYT 

y nos adjudicamos 12(5re- 
gulares, 5 de iniciación y 2 
postdoctorados). Hemos 
creado institutos, hoy día 
tenemos magíster y docto- 

atrás desde que se crea la 
universidad Arturo Prat, 
desde toda su historia. rados en condición de 

Entonces hoy día, el acreditación son post gra- 
componente investigación — do de alta calidad y nos he- 
para nuestra universidad mos adjudicado algo que 
essumamenteimportante nos tiene muy contentos, 

y relevante, nosotros con- 
tamos con más de 300 aca- 
démicos en nuestra uni- 
versidad. Es una universi- 
dad robusta con un perso- 

nal académico muy bien 
dotado, y capaz que el pe- 

cado siempre en las uni- 
versidades es como noso- 
tros somos capaces de 
mostrar las capacidades 
instaladas que tenemos y 
en eso que nosotros he- 

lo quese llama el Fondo de 
Investigación Universita- 

ria (FIU) nos adjudicamos 
la etapa 1 del FIU del mi- 

nisterio de ciencias, con el 
que esperamos consolidar 
una propuesta de desarro- 

llo de la investigación en la 
universidad, con perspec- 
tiva territorial. De las 55 
universidades existentes 
en el país, solo 20 estamos 
trabajandounFIU. 0 

  

  

CAMARA DE MICRO PEQUEÑOS 

Hacol A MEDIANOS INDUSTRIALES Y 
ARTESANOS DE IQUIQUE AGPIA AG. 

CITA A ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS PARA EL DIA LUNES 07 
DE ABRIL DEL 2025, A LAS 18:00 HORAS EN PRIMERA CITACION Y 
18:30 HORAS EN SEGUNDA CITACION 

TABLA. 
1. — LECTURADE ACTA DE ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS, DE 

FECHA 19 DE NOVIEMBRE 2024. 
2. 2.INFORME DEL ABOGADO SR. ALAN BURZOK, DEMANDA 

DEL ESTACIONAMIENTO. 
3. 3.PROCESO ELECCIONARIO, PERIODO AÑO 2025-2027. 
4. — 4.INFORME DE LOS BALANCES. 
5. — S.VARIOS. 

LA ASAMBLEA SE REALIZARÁ EN VIVAR N* 1058 INTERIOR, 
ESTACIONAMIENTO, TENDRÁN DERECHO A PARTICIPAR EN ESTA 
ASAMBLEA TODOS LOS SOCIOS, PERO VOTARÁN LOS QUE ESTEN 
AL DÍA CON EL PAGO DE SUS CUOTAS SOCIALES. 
PARA ESTA ASAMBLEA, SOLO SE ACEPTARÁ POR CADA SOCIO UN 
(1) PODER DE REPRESENTACION DE OTRO SOCIO INASISTENTE, 
DISTINTO AL PORTADOR. 

LA DIRECTIVA      
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